

## Recuerdo de don Alex Varela Caballero

Se cumple hoy el primer aniversario del fallecimiento del recordado abogado y periodista, don Alex Varela Caballero, quien tuviera una dilatada y destacada actuación profesional, especialmente en este diario, del cual llegó a ser su director.

Nacido en La Serena, desde muy niño mostró su afición a las letras y una preocupación constante por la lectura, lo que le permitió obtener una férrea formación humanística. Estudiante destacado, ocupó siempre los primeros lugares, constituyéndose en un ejemplo para sus discípulos. Al concluir sus estudios medios se trasladó a Santiago para incorporarse a la Universidad de Chile, en cuya Escuela de Derecho recibió su título de abogado.

A pesar del cariño no oculto que durante toda su existencia profesara por su ciudad natal, se radicó en Valparaíso, ciudad por la cual a través de sus sesudos artículos demostrara un entrañable afecto.

El Consejo de Defensa del Estado primero y, luego la Municipalidad de Villa del Mar, le llamaron para que se integrara a esos servicios, en atención a sus profundos conocimientos jurídicos, a una clara inteligencia y a un amplio sentido de responsabilidad.

La docencia fue otra de sus pasiones, lo que llevó a incorporarse a la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, de Valparaíso, donde desde 1929 enseñó Derecho Administrativo, su especialidad, a decenas de estudiantes que tuvieron en él a un maestro ejemplar, versado y no exento de amenidad.

Pero su gran amor fue el periodismo, que ejerció paralelamente con sus labores de jurista. Se incorporó a este diario en el año 1934 para colaborar con algunos artículos de redacción. Su pluma ágil y serena no abandonó jamás estas

páginas, hasta días antes de su sensible desaparecimiento, pues aún en el lecho de enfermo y cuando aún le quedaban fuerzas, las aprovechó redactando sus últimos artículos, en una demostración de la gran vocación que se anidaba en su mente y en su espíritu por esta hermosa profesión que es el periodismo.

Sus notas diarias eran esperadas por los lectores, los que constantemente las reclamaban cuando el mal que le aquejaba ya le impedía redactarlas. Unas eran orientadoras, otras de serena crítica. No faltaban aquellas destinadas a servir de estímulo o a impulsar el progreso de este Valparaíso que tanto quiso. Ellas mostraban además una pincelada amena, o recordaban con gran propiedad a personajes destacados o hechos de nuestra historia. Pero todas ellas llevaban el sello peculiar de esa V que por cerca de cincuenta años fue característica para todos los portefolios.

Sus grandes condiciones profesionales le llevaron a ser designado director de este diario, como también a convertirse en el secretario del primer consejo nacional de la orden. El Premio Nacional de Periodismo vino a hacer justicia a una labor constante, docta, que realizaba con gran dedicación.

Hoy, a un año de su fallecimiento, sus artículos siguen vigentes, porque en todos ellos siempre hubo algunas frases plenas de enseñanza, basadas en esos conocimientos profundos que tenía de la vida.

Su esposa, señora Silvia de la Carrera de Varela, junto a sus tres hijos, nueras y nietos, como asimismo, los periodistas sus ex alumnos y quienes tuvieron la oportunidad de formar en esa legión de amigos con que contaba, le recordarán hoy en una misa que en su memoria será oficiada a las 12 horas, en la Iglesia de los Padres Carmelitas de Villa del Mar.

F.

## Recuerdo de don Alex Varela Caballero [artículo] F.

**AUTORÍA**

F.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recuerdo de don Alex Varela Caballero [artículo] F.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile